あることがわかる。

觀 測 表

月6日二十二月十日十一時報測

10							
深度でし		比重	画役	麦丁砂。	PH.	塩素	
0	10.5	23,59			8.3	17.61	
5	11,0	24.06	5.93	93.5	3.3	17.90	
10	11.5	24.91	6.€7	89.7	2.3	18.19	
20	11.7	24.91	5.67	90.0	8.3	1.8.19	
30.	, 1,17	24.91	5.67	30.0	8.3	18.19	

(5) 计高。一要

(1) 精森湾の鮮の加瀬湖の頃の塩洋條件。プランフトシの研究が今回の観察の主目的であった。

(2) 今回の結果から見ると発生の酵素専門の水理は大体11℃である。 然し今後の独領中水理は東に低下するであるか。

(3) 此の財物のプランクトンは参判性の形態が大部分を占ったの主要な種類はCt.、soule Claであった。参加性プランクトン中には主目すべきものは恋い。 質性性質的に見て之時のアランクトンに直接の関係を示さべいであらうが生物層はこれ見てCh.、sockal/2の知きがせい、指標となるなでやき思はせる。

	石计	究	着	
(1) 北里的	缝	111	村料度	
は、心性的	がけ・・・クラン・・	· · · 德	大保清	治
(4) 經	档	水		羽台

品和二十年十二月二十一日印刷 昭和二十一年一月一日 発 行

東北帝司大安兴中語海邦東所

青春彩海洋生物時報

品知二十一<u>第二月</u>一日榮行

(昭和二十一年一月三日及二十日觀測)

前島所報の観測が高春港の館の初雲頭の抽視であったに対し 本島の報告は建つ窒息期と新聞期の海吸閣僚である。 本年の籍 場合を表したり一旦三日時には本年最盛の模様を示し の風がお達現は本式により一旦三日時には本年最盛の模様を示し と。 あしる此の間四周の紀日ではりの連続を見ることが出来(一年館の千本性)成績)、時年度の大豊浦に比較す出ばり高い実実 を2の例年に取べては可成の豊瀬と云を程度で一月十五日頃に実実 上記り二十日の網上は一本年の鱈点は全く谷でした。

「全国の課則は一角三回と同三十日であるから丁度原規期に総

高期の流光が観測されたかけである。

昨年度の動の大豊海に殆ど、東層など、本大津で特も八十年表の大雪と離寥と去ぶ片烈な是家下であったが本年は根雪の目かつ 中割に其の後の雪はかなく気温も例年以上に温暖で寝の入り傾向さ、路、然も鶴は豊澤と太不わけで小くとも雪と長湿だけでは気象と軽減とは背影的の傾向さ取した。

の一月の木温は鱈

表本縣一月の水温は(沿岸表面)二月の最低水湿に下らうとする遺前で月平均は大約ならで位が普通であるが水体に於て初旬平均が6℃内外中旬平均が5℃内外下旬平均が4℃内外と気が見当である。初旬の4℃内外と気がのは十日間の平均であるので初旬より最高は7℃以上に昇ることもあり、下勺の最低は3℃に下降することもあるのである。

順が8で、20mが5.2℃、唐部(3cm)か同じく5.2℃で前回国: 標明かな逆列成層を示してわる。然に二十日の観測になると 海は全く等温状体で表面かり原部まで全く平等に75℃である。 之は中旬に風浪の日が多かったために上下層が擾乱されたとめ で春の自然の所謂対流による写過狀体では広いのである。

然、以上によってかかる通り上旬(表面)7.5°Cの水温は下層水とり混合により岸に久で以上の水温を保って下旬に至ったよのと思りれ表面温度から推察すると本年の水温は可なり高い

方であったりうと云ふことが考えりれる。 一部と注意すべきに適いが評層にる中層反び産の場たる底部 (整の向けた性的である)の水温で密集的にはこがネコし、経 素期は之かなるでもいの間の水温度化は基を少ないことへこと がいかった。即ち至対で、間でははなどは本を内ではよると 行はれることがいかる。別紙の本年の室内実験によると動か の戦化は46でいる本品では14日かかるのである。自然の事で 内野の本温では発生してしままる。のであらうと云 あの動かは一日中に全部野化発生してしままる。のであらうと云 かことが終察されるのである。

前回学園の観測と通じて近くろと青春浦では水温けてで転送が出まりまることで産業期に入りなるでで異が終ったことになる。

(2)--- 月の比重(ひり関係

高森湾の海水比陸は本来として十一月から一月にかけては 瑞上昇の傾向があるのであるが、今回の結果を前回に比較する とやはり其の傾向が表けれ23.95(十二月十日)→24.11(一月三日)→24.32(一月二十日)と云か結果になってわら。然し をは特定と異り10m以下に就てみるにより11(十二月十日)→ 24.43 € - 「三日)→24.52(一月二十日)と云か結果を示し てわる。

水温の場合には一度外海から湾内に入った水は地方的复象の影響を受けること大であるが、世室の場合は此の時期には地方的影響は少なく湾外からの水の供給の消長に る変化の方が多くつまり水地の移動の影響を小しではあるが底部の水の比重変化しな小ことが起るよのであらう。

(3)酸素,耐及趋素量

酸姜量は一月三四万観測では最大は表三の6.84%に、最小

はたり、1410 eできる総計量にすると前者が93.5%、後者が93.4%で大体創制に近い合金を一てある。 華直介帯に就て見るに大体正列成層である。 また一月二十日の観測に就て見るにやはり創制量は100%以下で空道分布は正列を示すこと三日の場合と同様であるが成層の傾向は二十日の方が科顯著である。

7月に就ては三日の朝期は表面から底部まで84で瓊太水としては高い演支赤し河等の成高す示さない。 二十日の観測では此の演は53とはす気分下降したがこれは全くび層は示してみない。 上記の酸去の飽和量から見ては184とかる書道はでランクトンの影響でないことは明かであるが原因は不明のあ

差素量は両回の観測とせに大体比重計による測定の傾向とよく一致してある。然に数字に就て見るに三日の観測の方は各層とは前回の十二月十日に極めく近い債で比重によった動程の著しい差異は示さない。 尚全国の三日と二十日とき比較するに別表の如く塩素量は各層を通上で二十日の方が極めて僅かに高く比重計による傾向とよく一致する。 然し傾向の度合は世重計による場合よりも遂に少ない。/これは垂直分布の傾向を改重と比較した場合も全く同様である。

(4) プランクトン

青春湾のブランクトンは一月は硅藻類が減少し然も動物性のデランクトンの書の増殖はまだ始まりないので大体に発て量くの過少する日であるが今年く此り傾回はよく現中である。

即ち今日のプラングトン量を見るに一月三日はちゃくして前回の6℃でに比較して稍減少の傾向を示したが、同二十日には基だ減いして僕に1月℃となった。 要するに硅藻類の減少である。

一次に種類に乗て思うに三日は動植物を通じて約9分種類で前回と大差がなく二十日は多る種類で総分か多くなってわるがこれは経験類中のPonentic のものが稍出現したこめである。

以下は極数であるが理動に就て見ると三日の採集で最も多いのは碰撞網の(hactocenos socialis でとに次ぐのは重点対生のMostilaca socialis Ophioplatens lava である。 これ前回に対域では、これのialisの多いことは前回と一致してあるが、前回に多かったSagitaやOthonaが感じてNotiliaでものphioplatensの意味によってははっていてしたでなるとはは動性ブランクトン増加の前半である。 尚経薬剤として注

目すべきことは秋から前回すで出現したBackeriaitzum が全 () はしたことで二寸後述の二十日の場合にも全く出現[ない ので著しい変化と云ふべきである。

二十日の採集では最も多いのは動物性アランクトニのNoctilece scintillans The total 11 Optimal extress land が多く前回の傾向が一層強調され 従って十二月に比べると其

の変化は実に書しく見られるかけである。

を支援け作車のサ月に多かったBarteniastrumが十二月に は大いに実がしたが今回の一回の採集には全く見られなくなっ た。この様に消失のはっきりしてあることはこの様な破藻類 としては実に落しいこととなけれかなうまい。尚個々の種類 としてにドニロニ多く見りれた Hemidiacus 万分製中のえのが 略と見りれなくなりナー月エキ目には珍しく、Handdiacus (Euodia) cunsikosmis 的成体が見られ、尚此の他に割 台にNariculacialが多くDiplineisにD. Kusca.D. Smithisが出現、D. splendida の様は顕著なものが現けれ観察者を性 1本世后 0

更に動物性でランクトンの方であるが春の盛期の前程がず ツボツ是えたした。 即ち機脚類の変化してきたこととNocti-Quea の適加して素をことがそれである。 標脚類は十一月か 5一月三日にかけてはJilliona, pazacalanus 位が少しある位 で量調でものであったが、一月二十日になると大いに戻り、 Calonius helyotandicie! . C. plunichrus. Metridia lucens En-Chartares 等が登場した。 之界のうちご、plantotrus はこ 水から二月三月と今後出現する Calanus Cristatus と共に全盛 ち誇る種類である。それから見述し難いのは二十日にRuthtea Yunun factioの出現したことでとも今後出現すべき詩種の題で ある。

尚Sagitta のことであるが前回の報告にSagitta の幼体が 大いに出「現したことを述べるが之は一月三日」には稱風じた が二十日には可応り出現し、十二月十日に平均体長年7 mill の ものが一月三日にはSOmmとなり二十日には8.3mmとなり 開モ(9), 前雪列(7),後盛列(15), 織毛冠まかかって来るし、泡 狀組織し全体に出来てSagitta cinsiaの若い。のであることが

わかったし

ブラ:クトンを軽減と関係して考へると本年の具合では低. Jocintisの全魔時に鱈臭は空期となり此の類の母失と共に運開 が終ファッまた全体として考べると硅準額が衰減して合の動 物性でランタトンがこれがら増殖しようと云ふ時が響調の続り 下去了。

開和ニナーダー月三日長二十日の翻測!素

三宋度	水吃	イ温	IF (U	万重	画家	(04/2)	(%)素	pH:	虚心性
in	3 B	21-8	36	208	30	20.0	3.8:208	38:208	38 20B
									17.90 17.87
									18:06 18:27
110	8,0	7.8	2440	7452	6.41	16.6	944 95.7	9.4 83	18.19 18.23
20	5.2	7.8	24.49	2452	2.56	6.5%	37.8 94.2	8.4 3.3	18.19 18.23
30	8.2	78	24.49	24.52	6.56	16.5	37.8 34.2	8.3	18.13 18.23

. (5)

(D)吉青森湾では鱈の巣は水温8.2°Cで最盛期に入る。 の時期は秋からの水温低下が漸く殺暑になった時でまた事中の 最低水温よりは可なり高い時期である。

(2) 盛期に産館ごれた鱈の的は8.2-78。 へ位の水温度にの

止較的少ない水温環

(3) 本年の結果から見ると青森湾の鱈がは恐らく一月中に

・全部時代発生してしまうえのであらう。

1114 アラングトンと動との関係に就て見るに軽迫の盛期は 植物性スランクトンが衰調しこれから更好が性プランクトンが増 加しようと立つ転換則である。 丁度動が部にする項は春の動 物性アランフトンの増殖の始まる時期である。

	ं रंग	拉	. 卷	
(1) (2) (3)	物理的条件	*************************	川東大大	海利清
(4)	總地		神學哲小文學	清洁

22和二十一年一月三十一日67到 昭和二十一年二月一日

鱈の人工軽化は就式

川村輝良一人久保清治

青森湾海洋生物時報の第一報及第二報では青森湾の難(Gidus nlacrace)ではいる)、の産卵期を中心した時期の密視とプランクトンに就て報告したが、この難に就て実験のに人工孵化、き行い結果を得たのでした中に報告する。

人士受精を管理はな行った。 面して野ににはデアビック式の 大士受精を管理はな行った。 面して野ににはデアビック式の 特に信動的に水面の上下する装置を施したものを用い、一

槽(24X.4×6、い)に225万粒を收養した。 二次に実験の結果を速べると標性は水温464で、上生型24.18・ で受精後14日目に始まり18日日に定了してあるが、簡単に基め、 発生の経過を見ると1日目に32分割。5日日に冷量配期となり、 7日目に18個のがかかか明じ、10日日には心臓が、鼓動し14日 日に飛化を始めてわる。而してこの生存型(受精率、調にず) に受精後1日日に79.4%(度精学)を示し7日日に稍低下した。 73.4%となり、その後報にに至り暑しく低下し49.3%(形な中)

はか解析すの43.36は別esk(1923)の6円を比較して指 低値であるが、事際解化槽の改良によって可附高めることが出。

・次に軽化槽であるが歐洲産の全部は水面に浮坊するが(3C 卯又圧をに増しる即は蛇下する)、こと等しいは電で本料産の動の即に式下するので、一般に一当ってデデビック幣に増かかる。正告の過目を動して下部へ水の流出する様式のよのでは線が網目をからの失敗を乗んくからこの共に就て工夫を要する。